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Iñaki Echaniz à l’initiative d’un courrier signé par plus de cinquante députés pour soutenir les 

trains de nuit 
 

 
Le 7 mars dernier, le député des Pyrénées-Atlantiques, Iñaki Echaniz adressait à la première 
ministre, un courrier afin de la sensibiliser à l’intérêt du train de nuit. La lettre, cosignée par 
une cinquantaine de députés de tous bords, fait suite aux conclusions du dernier rapport du 
Conseil d’Orientation des Infrastructures (COI), remis à Elisabeth Borne, qui soulignait la 
pertinence de développer ce mode de transport. 
 
Les parlementaires rappellent ainsi que le train de nuit « permet d’abord de connecter, entre 
elles, des villes peu ou mal desservies par les lignes de transport existantes, il représente 
également un gain de temps pour les voyageurs résidant loin de leur gare d’arrivée et constitue 
une alternative économique et écologique permettant de diminuer les émissions de CO2 des 
déplacements de l’ordre de 95 %». Ils alertent également l’État sur le vieillissement du parc 
qui menace la pérennité des lignes existantes. Les députés ont ainsi demandé à la première 
ministre un financement pour le renouvellement et l’extension des trains de nuit au regard 
des multiples intérêts dans les territoires.   
 
« J’ai souhaité proposer une initiative transpartisane afin de marquer le soutien des députés 
aux préconisations du Conseil d’Orientation des Infrastructures qui s’est prononcé en faveur 
des dessertes de nuit. Le train de nuit est une offre de transport économique, pratique et 
écologique, notamment pour les habitants des territoires ruraux. Il faut investir pour rénover 
un matériel roulant qui a plus de quarante ans et élargir l’offre, notamment sur les axes 
transversaux. A l’heure où le Gouvernement plaide pour une planification écologique 
ambitieuse, le développement du train de nuit devrait être enfin pris au sérieux car il répond 
pleinement aux objectifs de décarbonation rapide et de réduction des consommations 
énergétiques.»  Iñaki Echaniz 
 
 
Retrouvez le courrier ci-dessous : 
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